
 

     

 

Generalversammlung vom 03. März 2022 

9.00 – 11.00 Uhr, am Inforama Seeland, Herrenhalde 80, 3232 Ins  

 
Anwesend:  
22 Personen, davon 20 stimmberechtigt 
Entschuldigt: diverse Mitglieder 

Als Stimmenzähler wird Marcel Kissling gewählt. 

Protokoll: Iris Kormann 

Begrüssung  

Begrüssung durch Fredy Moser (Vizepräsident). 

1. Protokoll 

Das Protokoll der GV 2021 wird ohne Einwände angenommen. 

2. Tätigkeitsbericht 2021 

Die Geschäftsführerin Aurelia Marti orientiert, dass es im Jahr 2021 weniger Anlässe gab Grund dafür 
war die unsichere Lage durch Corona. Dafür ist bei den Projekten viel gelaufen. Sie berichtet kurz 
über den Stand von vier Projekten: 

Bodenkartierung (BOKA) 

Die 2. Etappe der Kartierung läuft und wird Ende März abgeschlossen sein. Es werden insgesamt 500 
Messungen gemacht, davon wurden schon 400 Punkte genommen und auch schon ausgewertet. Es 
wird erwartet, dass im nächsten Herbst die Prognosekarte fertig ist. 

Bodenverbesserung (BOVE) 

Die Massnahmen zur Bodenaufwertung in den vier Gewannen Ins, Gals, Gampelen und Kerzers sind 
grösstenteils fertig ausgearbeitet (in Gampelen ist die Massnahmenerarbeitung nicht ganz 
abgeschlossen). Die Umsetzung der Massnahmen in den Gewannen hat angefangen und dies wird 
dieses Jahr so richtig voranschreiten können. Die Baueingaben für die Bodenumschlagplätze und 
Massnahmen sind erfolgt. Zusammenfassend geht es in dem Projekt gut voran. 

Wateragri 

Das Projekt Wateragri der Uni Neuenburg wird von der PAC mit unterstützt. Das Projekt erstellt eine 
Echtzeitmodellierung von Wetterdaten für die Be- und Entwässerung. Der konkrete Nutzen für die 
Produzenten und Flurgenossenschaften muss noch besser aufgezeigt werden. Im Bereich der 
optimierten Regulierung der Kanalstände oder Drainagen könnte eine Echtzeitmodellierung der 
Wetterdaten ein Hilfsmittel werden. Weiter können solche Datengrundlagen, zusammen mit den 
Bodeninformationen, hilfreich für die Planung und Erneuerung von Drainagenetzen sein. 

Bewässerungsstrategie 



 
 
Jakob Etter macht eine kurz Einleitung und übergibt Kaspar Reinhard von BHP Raumplanung das 
Wort. Kaspar erläutert wie es zu der Bewässerungsstrategie kam und dass sie Ende Mai 2022 
voraussichtlich abgeschlossen werden kann. Genaueres in der Präsentation von Kaspar 
(Bewässerungsstrategie_Reinhard auf der PAC Website). 

Fazit 

Es konnten durch die vielen Projekte grosse Daten- und Wissensgrundlagen geschaffen werden.  
Auch wenn weniger Anlässe stattfanden, konnte viel Öffentlichkeitsarbeit durch Medienartikel, 
direkten Gesprächen und vielen Treffen mit Landwirten, Organisation, Kantonen und Wissenschaft 
stattfinden. Es wurden wichtigen Themen bei den Behörden / Grundeigentümern angestossen und 
Lösungsansätze entwickelt und auch umgesetzt. 

3. Finanzen 

Aurelia Marti stellt die Rechnung  und die Jahresbilanz 2021 (vgl. ppt Folien 8 - 11) vor. Insgesamt hat 
die PAC im Jahr 2021 einen Verlust von 3'998 Fr. gemacht und somit ist das Vereinskapital leicht 
zurückgegangen. 

Zu der Bilanz erwähnt Aurelia dass der Personalaufwand gestiegen ist. Das liegt daran, dass das BOVE 
Projekt aufwändiger geworden ist. Etwas mehr hat der Bücherversand gekostet. 

Marcel Kissling liest den Revisorenbericht vor (von Corinne Haslebacher und Marcel Kissling). Es ist 
alles ordnungsgemäss und die Revision empfiehlt dies zu genehmigen. 

Die Mitgliederbeiträge werden gleich bleiben (vgl. ppt Folie 14). 

Die Jahresrechnung und Bilanz, der Revisorenbericht und die Mitgliederbeiträge werden einstimmig 
angenommen. 

Aurelia Marti stellt das Budget 2022 vor (vgl. ppt Folie 13). Es ändert sich nicht viel im Vergleich zum 
Vorjahr. 

Auch das Budget 2022 wird einstimmig angenommen. 

 

4. Wahlen 

Peter Thomet hat sich nach 10 Jahren im Amt entschieden das Präsidium abzugeben.  

Ein Ausschuss aus vier Vorstandsmitgliedern hat einen Nachfolger gesucht und mit Jakob Etter einen 
gefunden.  

Jakob Etter stellt sich vor und wir mit Applaus zum neuen Präsidenten der PAC gewählt.  

Jakob bedankt sich und nimmt das Amt als Präsident der PAC an. Er betont dass es ihm wichtig ist, 
das Wissen und die Erfahrung die durch die PAC in den letzten 10 Jahren gesammelt wurden, nun in 
die praktische Anwendung überführt wird.  

5. Arbeitsprogram 2022 

• Abschluss Bodenkartierung (November 2022) und aktive Mitarbeit bei der Interpretation der 
Resultate, Ausarbeitung der Prognosekarte. Es wird nach Abschluss des Projekts einen 
Infoanlass geben (voraussichtlich November 2022).  

• Infoanlass zum Bodenverbesserungsprojekt zur Umsetzung der Massnahmen (August 2022) 



 
 

• Bewässerungsstrategie soll im Mai abgeschlossen werden. Es wird auch ein Infoanlass (Mai 
2022) stattfinden. 

Die Frage, ob die PAC zu der geplanten Industriezone am Bahnhof in Ins an dem Anlass am Abend 
Stellung nimmt kommt auf. Es wird informiert, dass die PAC eine Einsprache zur geplanten 
Überbauungsordnung gemacht hat. Es wird abgemacht, dass dies am Infoanlass nochmals erwähnt 
wird (Argument: Schutz der Fruchtfolgefläche, Interessen der Landwirtschaft werden im geplanten 
Projekt nicht berücksichtigt). 

6. Verabschiedungen 

Peter Thomet betont wie sehr ihn die Wahl von Jakob Etter als Präsident freut und er bedankt sich 
bei Jakob. Auch betont er wie gut es ist die im letzten Jahr dazugekommen Vorstandsmitglieder 
Daniel Weber, Res Schlup und Hans Schori bei der PAC dabei zu haben.  

Mit Bedauern verabschiedet er Anton Winkelmann und Anton Marti (abwesend), welche als 
Vorstandsmitglieder zurücktreten.  

Peter bedankt sich bei Anton Winkelmann und mit der Einleitung über den Heiligen St. Antonius gibt 
er Anton das Wort.  

Anton Winkelmann bedankt sich. Zum Abschluss betont er, dass es wichtig ist, dass die PAC bei 
Projekten wie zum Beispiel das geplante Projekt Aufwertung Hauptkanal in Kallnach, mitwirken 
sollte. Dieses Projekt kann potentiell zu Problemen führen. Nicht nur werden Fruchtfolgeflächen 
verloren gehen, die extra Wassermenge, welche aus dem Unterwasserkanal in den Hauptkanal 
geleitet werden soll, könnte zu weiteren Problemen bei der Entwässerung führen. Die Seite der 
Landwirte wurde nicht genug berücksichtigt und hier sollte sich die PAC mit einbringen. Es wird 
informiert, dass die PAC eine Mitwirkung zum geplanten Projekt eingeben wird. 

Urs Jenni verabschiedet Peter Thomet und kommt darauf zu sprechen wie die PAC 2012 gegründet 
wurde und wie sehr sich Peter für die Themen und Projekte der PAC eingesetzt, engagiert und sein 
Herzblut reingesteckt hat. Viele Tagungen und Informationsanlässe wurden von Peter getragen und 
die Projekte wurden von ihm angestossen.  

Urs Jenni und Aurelia Marti bedanken sich ganz herzlich im Namen von der PAC von Peter Thomet. 

7. Verschiedenes 

Hier sind keine weiteren Anmerkungen. 

 

Fredy Moser bedankt sich bei allen Anwesenden und schliesst die Sitzung pünktlich um 10.15 Uhr.  

Im Anschluss gibt Peter Thomet einen Vortrag. 

 

 

Der Präsident Die Protokollführerin 

 

Jakob Etter Iris Kormann 

 

Ins, den 04. März 2022 


